



# NOTICIAS

Miércoles, 1 de octubre de 2025

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*

**LA PROVINCIA**

DIARIO DE LAS PALMAS

### **CANARIAS TRIPLICA LA VENTA EXTERIOR DE AGUACATES Y MIRA A EUROPA 'SIN TECHO' (\*)**

La comercialización de 'oro verde' fuera de las Islas, tanto a la Península como al extranjero, aumentó hasta los 424.632 kilos en 2024



Crecimiento sin barreras. El producto canario gana adeptos fuera del



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Archipiélago. El plátano lleva años colándose en las cocinas nacionales e internacionales, pero no es el único. Los datos de comercialización exterior reflejan que el aguacate isleño –a una escala menor– también está calando en mercados extranjeros, ensanchando cada año su lista de seguidores fuera de las Islas. Lo que llevó a Canarias a triplicar en 2024 sus envíos de aguacate al mercado peninsular y extranjero respecto al año anterior.

**EL APURÓN**  
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

## DRAGO LA PALMA ORGANIZA UN ENCUENTRO SOBRE SOBERANÍA ALIMENTARIA EN LA LIBRERÍA ÍTAKA DE LA CAPITAL

Drago La Palma celebrará próximamente un encuentro sobre soberanía alimentaria y agroecología en Santa Cruz de La Palma bajo el nombre "Alegando sobre soberanía alimentaria y territorio". Será el martes, 7 de octubre, a las 17:30 horas y con entrada libre en la librería Ítaka de la capital palmera —C/ O'Daly, 26—



DRAGO LA PALMA

**Alegando sobre soberanía alimentaria y territorio**

Presentación del libro de Ángel Calle y charla posterior con Carlos y Ana Bel Rodríguez Rodríguez

- Martes, 7 de octubre, 17:30 h.
- Librería Ítaka (C/ O'Daly, 26, S.C. de La Palma)
- Entrada libre hasta completar aforo

DRAGO LA PALMA | ÍTAKA | La Sica.org

Durante el encuentro, se realizará la presentación del libro "Territorios



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Tenerife (Tegueste):** Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

que alimentan. Agroecología en 3C frente a sistemas alimentarios rotos”, de Ángel Calle Collado, seguida de una tertulia junto a Carlos y Ana Bel Rodríguez Rodríguez, productores ecológicos en Finca La Suallera.

La portavoz de Drago La Palma, Sara Hernández, destacó que “estamos trabajando para generar el próximo martes un espacio abierto donde compartir experiencias y pensar juntas sobre el futuro de nuestra alimentación” y añadió que “será el primer encuentro público y presencial tras la constitución de Drago La Palma, que servirá para ir dando unas pinceladas de nuestra propuesta política para la isla”.

En este sentido, Hernández explicó que, a su vez, “será una oportunidad para reflexionar sobre cómo el sistema agroalimentario global afecta a La Palma, una isla que depende en torno al 90 % de las importaciones para alimentarse y que es especialmente vulnerable a cualquier crisis logística, energética o climática”.

“También servirá para visibilizar iniciativas locales que demuestran que es posible fortalecer nuestra soberanía alimentaria, reducir la dependencia externa y construir sistemas de producción y consumo más resilientes desde el territorio”, continuó Hernández.

Por último, la portavoz de Drago La Palma animó a la ciudadanía palmera a “asistir el próximo martes 7 de octubre a la librería Ítaka y conocer nuestra organización de primera mano, además de disfrutar de una charla interesantísima junto a profesionales que son referentes en sus respectivos campos”.

Se trata de un espacio pensado para el diálogo abierto, la reflexión colectiva y la participación horizontal, donde asistentes podrán intervenir, preguntar y compartir ideas.

#### Las personas invitadas

Ángel Calle Collado es sociólogo, agricultor y poeta, además de referente en agroecología política. En su libro propone recuperar las tres "C" —cierre de ciclos, cuidado y cooperación— como pilares de una agroecología política capaz de reconectar los sistemas alimentarios con los territorios y las comunidades.

Por su parte, los hermanos Carlos Rodríguez Rodríguez y Ana Bel Rodríguez Rodríguez son productores ecológicos en Finca La Suallera, en La Galga, al noreste de la Isla; ambos compartirán su experiencia en agricultura sostenible de frutas, hortalizas y técnicas de regeneración de suelos, como construcción colectiva de alternativas desde La Palma.



## **LAS SIDRAS DE VALLESECO SE ALZAN CON CINCO PREMIOS EN EL XV SALÓN INTERNACIONAL DE LES SIDRES**

Los premios a las sidras canarias en el SISGA 2025 refuerzan la proyección internacional del archipiélago

El Ayuntamiento de Valleseco celebra los cinco galardones obtenidos



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

por sus sidras en el prestigioso XV Salón Internacional de les Sidres de Gala (SISGA) 2025, celebrado en Gijón (Asturias). El certamen reunió a 236 variedades procedentes de 63 llagares de 18 países de Europa, Asia y América, consolidándose como una de las principales citas internacionales del sector.



Las bodegas del municipio, con el respaldo del Gobierno de Canarias a través del Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA), lograron un total de tres medallas de plata y dos de bronce, situando nuevamente a Valleseco en el mapa mundial de la sidra.

En la categoría de Sidra de Copa Seca, el Lagar de Valleseco obtuvo la medalla de plata con su Sidra Natural sin filtrar. Por su parte, la bodega Tuscany fue doblemente reconocida: plata en la categoría de Sidra Espumosa Brut Nature con su Sidra Espumosa Brut Nature y bronce en Sidra de Copa Seca con su Sidra Natural. Además, Bodegas FRP logró la medalla de plata en la categoría de Sidra Espumosa Brut con su Sidra Niebla Etiqueta Negra, mientras que El Valle Secreto alcanzó el bronce en Sidra con Sabores con su referencia El Valle Secreto Limón.

A los éxitos de Valleseco se sumaron los tres reconocimientos obtenidos por La Mirla Sidrera de Castro & Magán, de la isla de La Palma, que destacó en diferentes categorías del certamen. De este modo, Canarias

alcanzó un total de ocho premios, consolidando la calidad y proyección de sus sidras en un evento de referencia mundial.

La presente edición del SISGA ha sido especialmente significativa tras la reciente declaración de la cultura sidrera como Patrimonio Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO, circunstancia que otorga mayor relevancia a los galardones alcanzados por las bodegas canarias.

En la actualidad, Valleseco cuenta con unos 24.000 manzaneros censados y siete lagares en funcionamiento, entre ellos el de titularidad pública El Lagar de Valleseco. La apuesta del municipio por la sidra se refleja en el crecimiento de proyectos como Bodegas FRP, Tuscany, La Ruin, Valle Secreto o la nueva marca Fierro. Además, el Ayuntamiento, el Cabildo de Gran Canaria y la cadena Spar firmarán próximamente el cuarto convenio de comercialización de manzana en fresco.



## MEJORANDO LAS GAVIAS DE CARDÓN

El tractor agrícola del Cabildo colabora con Pájara y Tuineje en preparar para el cultivo en la zona

Cardón, entre los municipios de Pájara y Tuineje, se convierte estos días en un buen ejemplo de colaboración entre administraciones y coordinación para la maximización de los resultados. El tractor agrícola

de Obras y Maquinaria del Cabildo de Fuerteventura se encuentra trabajando en gavias de Cardón con el apoyo de personal y recursos de los ayuntamientos de Pájara y Tuineje. El objetivo: preparar las tierras para el cultivo.



La presidenta del Cabildo, Lola García, pone en valor la colaboración entre instituciones, en este caso mejorando el paisaje agrícola de Fuerteventura, "un tesoro que debemos conservar". Con unos trabajos, prosigue García, "que ponen a punto un sistema de cultivo tradicional que es fundamental para los agricultores y agricultoras, facilitando la retención de nutrientes y tierras fértiles, además de formar parte identitaria del paisaje majorero.

Blas Acosta, consejero de Obras y Maquinaria del Cabildo, apunta que "los tractores agrícolas de la Consejería de Obras y Maquinaria del Cabildo están siempre disponibles para apoyar a los agricultores profesionales y aficionados en su labor de cuidar la tierra y, con ello, el ecosistema y el paisaje de Fuerteventura". "Pocos momentos son tan emotivos para un majorero como ver florecer y germinar sus gavias", afirma Blas Acosta, "un acontecimiento hermoso y esperanzador que está en línea con el concepto de soberanía alimentaria, conservación de los paisajes tradicionales y captación de aguas para surtir a los

acuíferos".

En este sentido, los vecinos y vecinas de Cardón que han solicitado apoyo para preparar sus gavias de cara a la temporada de lluvias y al cultivo de sus tierras son testigos estos días de la coordinación de recursos humanos y materiales del Cabildo y de los ayuntamientos de Pájara y Tuineje.

Han comenzado a reparar trastones y preparar los terrenos de las gavias de Cardón para el cultivo. Entre otras acciones, se prevé retirar maleza, limpiar y barbechar gavias o estercolar las zonas de cultivo para aumentar su fertilidad.

Cabe reseñar que la actividad agrícola y ganadera en Fuerteventura se basa en la tenacidad y constancia de sus vecinos y vecinas, que a lo largo de la historia han sido capaces de superar las limitaciones en el aporte de recursos hídricos para sacar adelante sus cultivos y dar de comer a la población. Ahora, los tractores agrícolas del Cabildo y de los ayuntamientos refuerzan este legado y hacen posible que muchas gavias continúen operativas y produzcan alimentos de kilómetro cero.

Con esta actuación conjunta del Cabildo y los ayuntamientos de Pájara y Tuineje en Cardón se consigue recuperar y adecuar las gavias con un triple objetivo: facilitar el cultivo en terrenos fértiles, reponer los acuíferos y restablecer los paisajes identitarios de Fuerteventura.

---

**(\*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales**

**SEDE ELECTRÓNICA GOBIERNO DE CANARIAS**

**BECU año 2005 para Agricultura**

Resolución de la Viceconsejería de Sector Primario por la que se aprueba los baremos estándar de coste unitario para aplicar en la intervención destinada a la mejora inversiones en modernización y/o mejora de explotaciones agrarias, en el ámbito de la agricultura, del Plan Estratégico de la PAC 2023-2027 a las solicitudes que se presenten desde el 1 de octubre de 2025.

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/b8af8641-9ec8-4140-aa0c-71ddc7a76b88>